

LA LATA

semanario festivo y de intereses locales

Año I

Mula 8 de Agosto de 1897

Núm. 23

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Mula, un mes. 0'50 ptas.
Fuera, trimestre. 2'00 "

DIRECTOR

D. Manuel Valcarcel Llanos

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Precios convencionales.
La correspondencia á la redacción

Academia de preparacion

para el cuerpo de telégrafos

á cargo del jefe de esta estacion

D. Pedro Benito

Preparación especial para la clase de oficiales segundos, y para la convocatoria que se verificará en el próximo mes de Octubre.

Honorarios módicos.

Cal hidráulica

FÁBRICA DE LA FUEN SANTA

Gran rebaja de precios

Desde el 1.º de agosto en adelante, se fijará el precio de una pta. el quintal, devolviendo el saco; y el precio de la cal común, 80 céntimos quintal.

Tanto la hidráulica como la común, son de primera clase.

Esta fábrica responde de sus cementos, siempre que los maestros que los empleen sean capaces en su profesión; y nunca responderá cuando gasten nuestros cementos malos albañiles, que solo consiguen desacreditar el buen nombre de esta fábrica.

Para más seguridad de nuestros clientes, tambien se obliga esta casa, á hacer con sus cementos, cuantas obras se le encarguen, corriendo de su cuenta toda clase de gastos, y no cobrando el importe del contrato, hasta después de hechas aquellas y visto el resultado.

Tanto respondemos de nuestros cementos, que la casa se compromete á arreglar las averías de la acequia mayor, por grandes que sean, sin necesidad de quitar el agua; como á hacer presas en rios y ramblas, cuando más caudal de agua lleven.

Advertimos esto, porque mal llamados albañiles, después de haber hecho algunas obras que han resultado inútiles por no haber sabido gastar los materiales, han culpado á nuestros cementos, para quedar en buen lugar ante los dueños.

La semana

La falta de lluvias, está ocasionando tan graves males á la agricultura, que pronto tocaremos consecuencias tristísimas.

Si el invierno anterior fué malo para la clase jornalera, que careció de trabajo y compró el panizo, pan de los pobres, al precio de 36 rs. fanega, ¿qué ocurrirá en el venidero, que además de que carecerá de ocupación, está perdida la cosecha de panizo en el campo, y una parte en la huerta, por falta de riego, efecto de haber alcanzado el agua en el Concierto algunos dias el increíble precio de 30 y 35 ptas el cuarto?

¿A cómo ha de venderse el poco panizo que se recolecte? Creemos que vendido á un precio altísimo, exageradamente alto, perderán los recolectores en él, no solamente atendiendo á los gastos que hicieran, comparados con los ingresos de la venta de dicho producto, sino tambien el trabajo de su cultivo.

En vista de esto, como hemos dicho al empezar á escribir estas líneas, algunos cultivadores lo dejan que se pierda; y si otros no hacen lo mismo, es atendiendo á los gastos que llevan ya hechos, y para que las pérdidas no sean mayores.

Nosotros, en bien de todos; veríamos con gusto que se cotizara el agua en el Concierto á precio más módico; porque aunque siempre habría de resultar elevado, á lo menos aliviaría en parte la carga que pesa sobre los compradores, y evitaria algunos disgustos que naturalmente siempre proporcionan situaciones tan difíciles como la por que se atraviesa en el Concierto.

Conduce el cauce del agua con que se riega nuestra huerta muy poca cantidad, efecto de la sequía que experimentamos.

Algunos pozos y fuentes por la misma causa se han secado.

Respecto á lo que decimos de los

pozos, es cosa que podemos asegurar por haberlo visto nosotros mismos.

Esto dará idea á nuestros lectores de lo grave del conflicto á que estamos avocados, si continúa mucho tiempo sin llover.

A los agricultores de edad, que tienen gran experiencia en estas cosas, les parece que ha de ser malo el año venidero.

Evitar estos males es cosa difícilísima, pero sirvan estas líneas de aviso por si pudieran remediarse algunos.

Según observamos por las cartas dirigidas á la prensa de la capital, desde las vecinas playas, hay en ellas gran número de bañistas.

La gente, que procura dar al cuerpo lo que le sea bueno, acude cada año con mas fé á proporcionarle la grata impresión de las aguas de mar, y es indudable que con el tiempo se trarladará al litoral toda la gente del interior: en estos dias sofocantes del estío, no solo para librarse del calor intenso que precipita la vida, sino para alargar ésta; porque seguramente, los baños de mar son, y así lo encontramos confirmado en un artículo del Dr. Oswaldo Codina, uno de los recursos para conservar la salud y curar las enfermedades.

Desde la más remota antigüedad viene haciéndose uso del agua con este objeto, y á través de grandes alternativas en las que ya se le consideraba como una panacea, ya caía en el mayor descrédito.

En el presente siglo, la ciencia la ha considerado como un sistema de curación, haciendo la debida justicia á tan excelente medio de conservar la salud y curar sin número de enfermedades.

Dice el sabio doctor, que si por solo las propiedades físicas del agua (temperatura y manera con que se aplica á la superficie del cuerpo) se obtienen prodigiosos resultados, con mayor motivo se producirán con los baños de mar, en que á las ya dichas hay que agregar su densidad, composición química, atmósfera marina, el movimiento del oleaje, que